



## el FBI en acción!

En el verano de 1976 ingresaron a EE. UU. con pasaportes falsos "de un tercer país" los chilenos "Juan Williams Rose" (28 años) y "Alejandro Romeral Jara" (26). El 9 Agosto se descubrió el engaño y fueron obligados a regresar a Chile.

El 17 Agosto se presentaron en la Embajada de EE. UU. en Santiago con pasaportes oficiales del Gobierno chileno. La embajada les extendió una visa por seis meses, y entraron nuevamente a EE. UU. en el mismo mes de Agosto 1976. Sus documentos los identificaban como oficiales del Ejército de Chile.

El 21 Septiembre 1976 fueron asesinados en Washington Orlando Letelier y su secretaria Ronnie Moffit (25, norteamericana, casada).

Inmediatamente se inició una investigación secreta del FBI, conjuntamente con la CIA, el Depto. de Justicia y el Instituto de Estudios Internacionales, cuyo Director era Letelier y donde actualmente trabaja su viuda, Isabel Morel de Letelier.

Numerosos interrogatorios a cubanos en Miami, Nueva York, Washington y en otros países (entre ellos a Orlando Bosch, detenido en Caracas bajo la acusación de haber introducido una bomba en el avión de Cubana de Aviación, en que murieron 73 personas), probaron que a lo menos uno de los oficiales chilenos se entrevistó con las personas sospechosas de los asesinatos de Orlando Letelier y Ronnie Moffit.

A fines de Marzo 1977 la Corte del Distrito pidió que se interrogara lo más profundamente posible a los dos oficiales, que estaban en Chile. Las FF. AA. negaron que "Williams" y "Romeral" hayan pertenecido alguna vez a sus filas. El Gabinete Central de Identificación sostuvo que "no figuran en sus registros". Sus direcciones en Santiago resultaron ser falsas.

El tribunal norteamericano envió un exhorto, por vía diplomática, a la Corte Suprema de Chile. El exhorto fue entregado a Patricio Carvajal, Ministro de Relaciones, el lunes 27 Febrero pdo. a las 17 horas junto con las fotografías de los dos oficiales, obtenidas por el FBI.

El juez norteamericano pide que se identifique a los dos hombres y se les formulen las preguntas enviadas por él, "en lo posible delante del asistente del Fiscal, Eugene Propper."

Naturalmente que la "investigación" quedará cortada ahí, puesto que los sospechosos no aparecerán jamás, y, según la Junta, ni siquiera existen... En todo caso, la Embajada de EE.UU. en Chile se apresuró a tranquilizar a Pinochet, declarando que no habría repercusiones diplomáticas, "porque es un asunto meramente judicial."

Pero la investigación se ha cumplido: la familia norteamericana Moffit, la familia chilena Letelier, el pueblo chileno, la "opinión pública norteamericana" que quedó horrorizada con el asesinato, y el resto del mundo, pueden quedar satisfechos.

El FBI, la CIA y el Departamento de Justicia de EE.UU. "investigaron el caso."

palabra de guerrillero

★★★★★★

Porque mi Patria es hermosa como una espada en el aire y más grande ahora y aún y más hermosa todavía, yo hablo y la defiendiendo con mi vida. No me importa lo que digan los traidores hemos cerrado el paso con gruesas lágrimas de acero. El cielo es nuestro. Nuestro el pan de cada día, hemos sembrado y cosechado el trigo y la tierra, son nuestros y para siempre nos pertenecen el mar, las montañas y los pájaros.

(Javier Heraud, Muró en Puerto Maldonado, Perú, por la revolución). ★

## héroes y ... mercenarios

Muchos prisioneros de la Junta Militar se niegan hoy a salir de las cárceles al extranjero.

Han resuelto compartir la suerte de sus compatriotas del interior.

Es la expresión suprema del heroísmo y de la fraternidad revolucionaria.

Mujeres y hombres que están encarcelados, que han sido vejados y torturados, que sufren la amenaza y el maltrato continuos, que saben a sus familias abandonadas y aterrorizadas, que pueden ser asesinados por un capricho de sus carceleros, siguen resistiendo con la única arma que les queda, la voluntad revolucionaria.

Qué ejemplo para los que vivimos en el exilio.

qué lección para aquéllos que olvidan a su pueblo esclavizado.



\* El anuario británico "The Military Balance" informa que las compras militares de Chile, en 1977, ascendieron a 614 millones de dólares

\* La deuda externa se calculaba a fines del 77 en 5.200 millones de dólares. En Febrero se anunció que el BID (Banco Interamericano de Desarrollo) estudia un crédito de US\$ 40 millones "para el sector agrícola..."

\* La Junta continúa recibiendo armas norteamericanas, gracias a argucias del Pentágono. Ejemplo: declaró "de uso civil" los motores Pratt & Whitney para la Marina. También las reciben vía Brasil, y las compran a Israel y a otros países.

El "vicealmirante" Arturo Troncoso Daroch (ex Min. de Educación y ex Comandante en Jefe de la Escuadra) tuvo un Feliz Año Nuevo: el 10 Enero asumió cuatro pegas: 1) Comandante de la Primera Zona Naval (Valparaíso). 2) Jefe del Area de Seguridad Interior. 3) Comandante de la Guarnición Naval de Valpo. 4) Juez Naval. Al día siguiente (martes 11) asumió la Intendencia de Valparaíso, consiguiendo así un pituto para cada dedo de la mano. → \$

El señor "vicealmirante" no cree que haya cesantía en Chile.

40 p 9568

**arte y literatura**

- ★ Jorge Gallardo estrenó su comedia "La poupée de duffon" en el Théâtre de la Commune d'Aubervilliers.
- ★ Helvio Soto. Su comedia "Mercredi trois quarts", estrenada el año pasado, será presentada nuevamente en París, en Mayo. (Lucernaire-Forum).
- ★ Patricio Mens. Apareció su obra "Violeta Parra, la guitare indocile", traducida por Irène SEGUIN y Régine MELLAC. (Editions du Cerf, 192 págs., 32 F).
- ★ Pablo Neruda. Apareció la traducción del "Canto General". ("Chant général", trad. Claude COUFFON, Ed. de Gallimard, 592 págs., 65 F).
- ★ Recuerdo de Víctor Jara. El sello Escargot editó un álbum, "Te recuerdo, Amanda", con sus últimas canciones.
- ★ INTI-ILLIMANI, QUILAPAYUN, Angel e Isabel Parra, Patricio Castillo, Osvaldo Rodríguez, Mariana y otros. Acaba de aparecer en España su álbum titulado "Chansons de la Résistance".
- ★ Angel Parra. Apareció su álbum doble "Angel Parra, antes y ahora", con temas pre y postgolpe. Se incluye la canción "Ay Patria, dulce muchacha" escrita por un chileno en la clandestinidad.
- ★ INTI-ILLIMANI. Acaba de aparecer su sexto álbum italiano. Doce temas nuevos.
- ★ Isabel Parra. Nuevo disco en homenaje a su madre: "Isabel canta a Violeta."

**+ Indirecta....**

"Invitamos a revisarse a todos los que detentan cualquier forma de poder, en el plano familiar, profesional, económico o político: porque el pecado hace degenerar el poder." (Párrafo del saludo de Navidad de los Obispos de Chile.)

\*\*\*\*\*

**los ratones abandonan el buque**

"Vivir para ver", decían los antiguos...  
 Quién podía imaginar que en tan breves años el nazi Orlando Sáenz, Presidente de la SOFOFA y organizador y jefe de PATRIA Y LIBERTAD iba a descubrir en sí mismo "una concepción comunitaria del desarrollo"...  
 Y que el supernazi y criminal Roberto Thieme anhele, hoy, recuperar la democracia y consolidar la libertad... que el contribuyó a destruir.  
 Hablemos claro y no nos dejemos engañar :

\* Sáenz confiesa que antes era más conservador.  
 "Ser conservador, dice, es creer que el desarrollo es asunto de una élite, que en un avión vendría a ser los motores, es decir, lo más importante, y por lo tanto tiene que tener un trato preferencial. Estos motores-élite serían la burguesía empresarial y sus grandes capitanes y hay que darles todo tipo de facilidades. Yo tenía una concepción como ésa y creía que si a mí me iba bien les iba bien a todos. Hoy - agrega Sáenz- tengo una concepción comunitaria del desarrollo y no creo que ésta sea tarea de una élite sino de todo un pueblo. Todos somos socios en el desarrollo y éste se logra sólo en la medida que cada uno de nosotros se desarrolle paralelamente. Todos somos simultáneamente la cola de avión y los motores".  
 Dice Sáenz que "durante el gobierno de Allende comencé a analizar el fenómeno social chileno y me di cuenta que si Allende había llegado al poder era porque tenía un diagnóstico más acertado de las ansias de igualdad y justicia social del pueblo de Chile. Vi entonces que muchas de las ideas que yo tenía eran impracticables".

Estos hombres y muchos otros que hoy formulan "críticas" a la Junta Militar, están preparando su retirada, porque ven próximo el derrumbe de la dictadura. Y, ¡por supuesto!, quieren salvar sus responsabilidades... y sus platas.

Cuando cayó la dictadura de Ibáñez (Julio 1931) aparecieron centenares de "enemigos de la dictadura", incluyendo, naturalmente a EL MERCURIO.  
 Desde hace bastante tiempo, no sólo los políticos DC y Derecha que llamaban a los militares, sino también los diarios, revistas, periodistas, etc. preparan o reparan su fachada democrática.

\* Roberto Thieme, uno de los principales ejecutores del terrorismo contra el Gobierno de Allende, también de Patria y Libertad, "rompió" su silencio, desde el golpe, y planteó también sus críticas al régimen militar (Rev. "Hoy", n. 29, dic. 77) Le parece demasiado que hayan "transcurrido cuatro años sin que las Fuerzas Armadas definan la forma en que el país recuperará su democracia y consolidará su libertad". Critica al equipo económico "el cual sin el menor sentido político, está aplicando una receta desviada de la realidad social y del desarrollo histórico de este país". Dice que es "partidario de un gobierno fuerte, pero con una clara orientación política y una línea nacionalista y popular, en el sentido de proteger los intereses de los más humildes frente a la prepotencia de los poderosos". Desmiente a los "que piensan que la tranquilidad interna es fruto de una conformidad popular, que está muy lejos de ser efectiva", y se queja amargamente: "No es posible que los partidarios de las Fuerzas Armadas nos hallemos cada día más desmoralizados y divididos, en medio de un desconcierto generalizado, mientras nuestros contrarios ganan terreno gracias a errores que pueden evitarse".

**la columna de la Derecha**

- ▶ El HOTEL CRILLON -uno de los más tradicionales de Chile- cerró por quiebra. El 24 Enero los 60 pasajeros que había en ese momento y los 180 empleados fueron obligados a abandonar el edificio "por mandato judicial."
- ▶ Quebró COSAF (Cía. Sudamericana de Fosfatos), Concepción. 340 trabajadores quedaron cesantes.
- ▶ El yacimiento de cobre de Andacollo fue vendido a NORANDA. (Cable 16/2)
- ▶ ENAMI (Empresa Nac. de Minería) proyecta terminar este año la venta de unas 1.100 pertenencias mineras y una docena de plantas de concentración de minerales (en Taltal, Copiapó, Vallenar, Combarbalá, Illapel, Cabildo, etc). (Cable 16/2)
- ▶ En 1977 la CORFO vendió 17 de sus empresas por un total de 140 millones de dólares. Otras 30 empresas serán vendidas en el futuro.
- ▶ INSA (Industria Nac. de Neumáticos) sería vendida a GOOD-YEAR por 34 millones de dólares. Además de neumáticos, INSA produce correas y baterías. Cuando salió a remate, en 1976, no hubo ofertas por el mínimo fijado. (1º/2)
- ▶ "Por agotamiento del mineral" cierra la mina LA AFRICANA (Santiago). La paralización de faenas fue aprobada. Otros 355 cesantes desde el 31 Marzo. (85 se habían "retirado" desde Novbre.)

▶ Cesan las transmisiones de RADIOS LA COOPERATIVA VITALICIA de Antofagasta, Concepción, Puerto Montt y Punta Arenas. Por motivos políticos (DC) la Junta no les renovó la concesión. (Cable 1º/2)

**ahora, el petróleo**

La Junta firmó un contrato de prospección y explotación de petróleo en la plataforma continental de Chile con las empresas Atlantic Richfields, de USA, y Amerada Hess, del CANADA.  
 Esta breve información significa nada menos que la entrega total de las posibilidades petrolíferas de nuestro país.  
 La dictadura no se limita a vender las actuales riquezas de Chile. También vende su futuro.  
 (Reproducido de CHILE-AMERICA Nº 37-38, Nov.-Dic. 1977)